

September 2022

First Responder

In der Schweiz erleiden jedes Jahr rund 8'000 Personen einen Herz-Kreislaufstillstand. Über 80% dieser Patienten weisen in den ersten Minuten nach dem Ereignis ein Herzkammerflimmern aus, welches durch eine schnellstmögliche Defibrillation sehr oft erfolgreich behandelt werden kann. Entscheidend für das Überleben sind daher eine rasche Alarmierung der professionellen Rettungsdienste sowie unverzüglich eingeleitete und ohne Unterbrechung fortgeführte Wiederbelebungsmaßnahmen (CPR).

Die Zeit von der Alarmierung bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes bei den Patienten dauert über den gesamten Betrieb betrachtet rund 15 Minuten. Damit bereits vorher mit einer allfälligen Reanimation begonnen werden kann oder auch zur Reanimations-Unterstützung des Einsatzteams kann die Sanitätsnotrufzentrale 144 im gesamten Kanton Bern First Responder anbieten (im ganzen Kanton Bern sind das rund 2'500 Personen). Diese verfügen über einen aktuellen Kursnachweis zu lebensrettenden Sofortmassnahmen bei Herz-Kreislaufkrankungen und haben zusätzlich einen Einführungskurs bei einem bernischen Rettungsdienst besucht.

